DISEÑO DE LA INVESTIGACIÓN, MÉTODO, METODOLOGÍA Y TÉCNICAS DE INVESTIGACIÓN.

Método de investigación

Método es un vocablo de origen griego que se compone de las raíces etimológicas, meta, sitio al que se pretende llegar, odos, que significa camino o vía. Este es el concepto genérico del concepto aplicable a cualquier actividad humana. Vía o camino para llegar a una meta o la actividad ordenada para un fin.

MÉTODO CIENTÍFICO

el método de investigación científica es el conjunto de reglas y procedimientos que orientan el proceso para llevar a cabo una investigación. En cuanto a sus reglas y procedimientos generales, el método de nvestigación científica es común a todas las ciencias y responde a las siguientes características: Es racional, sistemático,

DATO 2

Incluye datos como los porcentajes y promedios. Les permite a los lectores tener una idea general sobre el tema.

¿Qué es la metadología? La palabra está integrada por los términos métados, que es la vía o el camino, y logia, que significa tratado; es decir, es la ciência que tiene como objeto de estudio al métado. O, en otras palabras, es la vía que permite sistematizar los métados.

Método inductivo y deductivo

Método inductivo. Es el razonamiento por el cual se logra el conocimiento que va de lo particular a lo general. Bacón sugirió que este método era el adecuado; propuso que era necesario realizar inducciones graduales y progresivas.

Método deductivo. A la inversa de la anterior, en este caso, el conocimiento se obtiene de lo general a lo particular. La deducción se lleva a cabo aplicando las reglas de inferencia.

Métodos Cualitativos y cuantitativos

El método cualitativo. Tiene su origen en los trabajos de antropología social y sociología, postula una concepción que pone énfasis en los fenómenos y que está orientada al proceso. Busca descubrir o generar teorías Pone énfasis en la profundidad y sus análisis no necesariamente son traducidos a términos matemáticos.

Método cuantitativo. Se orientan más directamente a la tarea de verificar y comprobar teorías por medio de muestras representativas. Defiende el uso de los métodos cuantitativos, ce el uso de los métodos cuantitativos de luso de los deficias que sirven para contar, medir y realizar experimentos, la finalidad de la investigación es la verificación, y busca la obtención de datos precisos, sólidos y repetibles.

SELECCIÓN DE LA METODOLOGÍA

En el proceso investigativo se le denomina selección de la metodología a la toma de posiciones frente a los distintos métodos y enfoques metodológicos y en función de ellos a la elección de técnicas y herramientas de recolección de datos.

Entrevista

En la entrevista, al igual que en el cuestionario, los datos utilizados para su elaboración deben estar guiados por las variables de nuestra hipótesis y sustentados por el marco teórico y marco conceptual.

Técnicas de investigación

Son los instrumentos o herramientas de apoyo para la obtención y manejo de la información Y éstas variaran de acuerdo al tipo de investigación de que se trate. La técnica se refiere a los instrumentos necesarios para obtener la información en forma objetiva, los instrumentos son un medio para recolectar la información necesaria para la investigación.

DIARIO DE CAMPO

El diario de campo es instrumento que los investigadores utilizan para la recopilación de los datos observables.

El diario de campo tiene las siguientes funciones:

 Llevar el registro de lo que se observa para evitar que estos datos se olviden.

Observación cuantitativa y cualitativa La observación es el elemento esencial para la obtención de datos y parte fundamental es la investigación. Se muestra aquí las dos formas de observación:

Observación cuantitativa: En caso de predizar un análisis de tipo cuantitativo nos enfrentaremos al trabajo con datos numéricos, los cuales son factibles de graficar. Si en la investigación que estamos realizando es necesario tener un control sobre la tendencia, es decir, si crece o decrece el número que se observa, entonces debe llevarse a cabo un control estadistico, por perfiles.

observación cualitativa. Se utiliza en caso de que el objetivo de la investigación sea exponer comportamientos o conductas culturales que requieran de un análisis, una interpretación, una descripción o una explicación. Tal como es el caso del estudio sobre: "Conductas de los diferentes grupos de individuos que ocuden al zócalo de la Ciudad de México durante la celebración del grito de independencia, el día 15 de septiembre por la noche".



Ficheo
Conservar
Ordenadamente la
información que el
investigador recopila es
imprescindible. Una de las
formas más utilizadas
en la investigación
documental son las
fichas, el mejor recurso
para localizar las
fuentes que hayamos
revisado.

Los datos que deben contener dependen del tipo de material que se está revisando y el objetivo de la investigación. Las fichas pueden ser de tres tipos.

FICHAS BIBLIOGRÁFICAS. USUALMENTE DEBEN MEDIR DE 7.S CM X 12.S CM, Y LOS DATOS QUE SE INCLUYEN SON:

- Nombre del autor o autora, empezando por el apellido paterno y el nombre.
- Título del libro, subrayado (el subrayado +únicamente se utiliza en las fichas bibliográficas, en el caso de citar una bibliográfia se utilizan cursivas).
 - Número de edición.
- Tomo o volumen. (Sólo en caso de que exista el número de tomo. Si existe más de dos se señala con números romanos:
 - I. II, III, IV,)
 - Lugar (se menciona la ciudad de edición).
 - Editorial.
- Año de publicación.
 Colección y número (entre paréntesis).
 Páginas.

Fichas de publicaciones periódicas o "Hemerográficas". En este caso son los datos de diarios y revistas. Los elementos que deben llevar son:

- Nombre del autor o autora (como se señala en la ficha bibliográfica).
- Título del artículo (en este caso no se subraya, se entrecomilla).
 - Nombre de la publicación subrayado.
- Lugar de la publicación (entre paréntesis).
- •Volumen o número, en el caso de revistas.
- Lugar y fecha, día, mes y año aparte; en el caso del periódico, encerrado.
 - ₽áginas consultadas.

Fichas de trabajo. Se coloca en un fichero, ordenadas de acuerdo al tema que describan o traten

- Nombre del tema, escrito en el lado superior por el cual la vamos a identificar.
- Asignatura y nombre completo del autor o autora, escritos en el lado superior derecho.
- Número de páginas,
- luego del autor o autora.

 •Información sobre el libro, que puede ser un resumen en su contenido.
 En caso de ser una cita textual deberá ir entrecomillada.